

ECO DE TERUEL

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES GENERALES

Precios de suscripción

En Teruel, nn mes. 0'50 pesetas
Fuera, tres meses. 1'75 >

ADMINISTRACIÓN, TOZAL, 1

PAGO ANTICIPADO

AÑO XIII. NUM. 619

Se publica semanalmente

DOMINGO 10 DE ABRIL DE 1898

ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; á diez para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

¡ESPAÑOLES SOBRE TODO!

Un memorable Jueves Santo en Londres, junto al marco de la grandiosa Abadía de Weesminsther, se hallaba un ciudadano escocés balanceándose por hallarse en un estado muy frecuente en aquel país después de la comida. Reprendido éste por la falta de decoro propio y de respeto al templo en tan solemne día, contestó al que le habló en tal sentido: «¡Cuando el Redentor sucumbe, la humanidad se tambalea!»

No diré que la nación española sucumba, ni que sus hijos perdamos el equilibrio en los momentos de suprema dificultad porque atravesamos; pero las generaciones venideras, al apreciar con sereno juicio los hechos de las del presente siglo, consignarán una página de iniquidades en nuestra historia. No es oportuno tiempo ahora para perderle en recriminaciones, y procuremos con hechos patentizar una enmienda que pueda merecer nuestra absolución de la posteridad.

Ante la conciencia universal, no tendrán disculpa los orígenes del levantamiento de nuestras antillas; pero podrán sincerarse los últimos medios adoptados para restablecer la paz, porque nuestros hermanos de allá los han aceptado y los practican con sinceridad, con lágrimas de amor y de perdón, extendiendo sus brazos para estrecharnos de la manera más fraternal, destilando á la vez amargura el corazón al contemplar la perfidia de los *jingoístas de allá* y de los *jingoístas de acá*.

Tengo presentimientos de que vendremos á una paz honrosa, aun cuando se rompan las hostilidades cruzándose algunos cañonazos.

Si los cubanos, aceptada la autonomía y considerándose bien amparados por el pabellón español, miran con desdén el corto número de rebeldes que hoy existen protegidos por los yankéas, y se proponen vencerles, no hay razón para que los norteamericanos pretendan el dominio, es más, la anexión de Cuba para explotarla y tiranizarla. Las naciones del antiguo continente, al ver tan inaudito atropello y el desequilibrio y los riesgos tristísimos que pueden correr todas con la soberbia pre-

ponderancia de los Estados Unidos de América, no pueden consentir la guerra desastrosa que podría perturbar la paz del mundo, y si la sabia intervención de León XIII contribuye á la gran obra de caridad de este siglo, no ha de sernos contraria la Providencia. Espero pues, que reinará la paz.

No soy ministerial de la situación, ni menos en ocasión en que la generalidad situacionera da muestras de su falta de sentido práctico, elevando á los eternos enemigos del bien público, protegiendo los políticos aventureros y utilitarios á costa del país; pero confieso que siento una pasión sincera por la ilustre personalidad de los Sres. Sagasta y Moret, y esa misteriosa y solitaria conferencia de ambos que consignan los diarios, revelan á mi alma el abrazo íntimo, sentido, símbolo del poema brotado en su corazón en tan supremos instantes, inspiradas en su amor á la libertad y á la patria.

Marchemos pues, los amantes de la democracia del porvenir abanzando siempre con el dogma de la soberanía nacional, y sea nuestra unión fructífera en sacrificios para bien y para honra de la nación que cuenta como garantía de sus promesas, los heroicos hechos de Numancia y de Sagunto.

El centinela saguntino,

Constantino Arnau.

Sagunto, el Jueves Santo de 1898.

¡VIVA ESPAÑA CON HONRA!

Este es el grito unánime que se repite en todos los ámbitos de nuestra nación, en los críticos momentos en que se hace inevitable la guerra con una potencia extranjera, que sin razón justificada ha querido alevosamente mancillar nuestro nombre, tras de una serie no interrumpida de intrigas, veladas por mentidas protestas de amistad, en las que nunca debiéramos haber creído.

Desgraciadamente la acción diplomática no ha surtido hasta hoy efecto, la mediación del Sumo Pontífice ha sido ya tardía, y los Estados Unidos, con una aberración inconcebible, sin meditar su árdua y difícil empresa, han acordado en sus Cámaras legislativas la intervención armada en Cuba, lo

cual equivale á la declaración de guerra á España, con todas sus consecuencias. La ruptura de hostilidades no está lejana, y el pueblo español, al que creen desangrado y pobre los estúpidos y cobardes yankéas, se apresta á la pelea sereno y valiente, con el propósito de demostrarles que ni sus millones de dollars, ni su poderío comercial, significan nada para luchar con sangre española. Ricos ellos, altaneros, soberbios y esperanzados con sus aparatosos aprestos navales, creen sin duda cosa fácil someter á nuestra armada, de apariencia escasa, modesta y con escasos recursos; pero como desconocen por completo la historia de nuestra marina de guerra, no saben tampoco de qué son capaces nuestros marinos cuando en rudo combate naval tengan que vérselas con los enlutados hijos de Monroe, que ni son guerreros, ni valientes, y que solo se compone su ejército de mar de soldados mercenarios, sin disciplina, ni vocación, que abandonan las filas al solo anuncio de la declaración de guerra á España. En cambio aquí, los marinos españoles están ya impacientes por luchar, ansiando el puesto de peligro para vengar á la Patria de las ofensas recibidas por los que han alentado las desoladoras guerras de Cuba y Filipinas, aliándose con asesinos é incendiarios de la manigua, hez y escoria de la humanidad civilizada. Ellos lo han querido, sea la provocación no ha estado de nuestra parte, antes al contrario, se ha procurado una extremada corrección por parte de España, hasta que comprendiendo la perfidia yankéa, sus malas artes é inventivas, pasó al gobierno de Washington su enérgico *Memoandum*, origen de la complicación internacional.

El conflicto ha estallado, y la nación en masa lo cree consecuencia natural y lógica, después del calvario sufrido y no lo desdeña, pues con esta solución se vislumbra un horizonte más puro y diáfano, que pueda dar á España días de imperecedera gloria, si la Providencia, en quien confiamos, nos ayuda en la empresa, ya que tenemos de nuestra parte la razón y el derecho de justa defensa.

Mientras tanto esperemos con calma los acontecimientos, y como buenos españoles, demos tregua á nuestras disensiones políticas y dualismos personales, agrupándonos como un solo hombre para secundar la acción del gobierno, principalmente interesado en el triunfo de nuestra nobilísima causa, cual es la defensa de nuestra amada patria, hoy en inminente peligro de una guerra cuya trascendencia no es fácil preveer.

Cumplamos como buenos sin pararnos en sacrificios que estén á nuestro alcance, é indudablemente tendremos andado la mayor parte del camino.

Lo demás pongámoslo en manos de Dios, del gobierno y de nuestra armada, en la que deben jugar importantísimo papel nuestros valientes corsarios, terrible pesadilla de los mercachifles yankéas, cuyo valor estará en razón inversa del mucho oro que poseen.

CARTA DE MADRID

Sr. Director del Eco de TERUEL.

La prensa se ocupa con gran preferencia de cuanto concierne á la anunciada mediación del Papa para evitar la guerra entre España y los Estados Unidos.

Es tan grande la contradicción que resulta de las noticias, que es tarea difícil concretar la verdad acerca de los propósitos del presidente.

A pesar de esto, en los grandes centros de negocios y en las esferas oficiales se admite como cierta la versión que llega de Washington, según la cual Mac-Kinley acepta que el Papa negocie el armisticio entre España y los rebeldes cubanos; pero rechaza toda mediación entre España y los Estados Unidos para resolver los conflictos pendientes.

El Congreso americano, ayudado por la prensa, cuya excitación es cada día mayor, se muestra muy belicoso contra todo lo que sea mediación.

El Congreso espera ya con impaciencia no disimulada la presentación del Mensaje presidencial, siendo á cada instante más viva la tendencia de dar solución inmediata y definitiva al conflicto.

Sobre el contenido del Mensaje se hacen muchas fantasías por políticos y periódicos.

La profunda reserva que guarda el presidente y el mutismo de los secretarios respecto de particular tan interesante, no permiten que se dé gran valor á ninguna de las versiones publicadas, por autorizado que parezca el origen.

La lectura del *New York Herald* produce una impresión pesimista.

Declara este importante periódico, en los términos más rotundos, que es absolutamente inexacto, que ni el presidente de la República, ni nadie en los Estados Unidos, haya pedido directa ni indirectamente al Papa su mediación en el conflicto con España.

Asegura que los yankees están resueltos á no aceptar solución alguna que no se base en la independencia de Cuba.

Dice que Mac-Kinley presentará un Mensaje que constituye verdadera acusación fiscal contra la política y la administración española en Cuba.

Añade, por último, que Mac-Kinley espera recibir un telegrama en que el gobierno español le notifique que está resuelto á aceptar el armisticio reclamado por Mr. Woodford.

Si en brevísimo plazo no se recibe ese telegrama en Washington, el cónsul Lee se retirará inmediatamente de la Habana, sustituyéndole el cónsul inglés.

Telegramas de Roma afirman que el Papa, con objeto de evitar que estalle la guerra, se había dirigido á la Reina de España, y que ésta aceptó la intervención pontificia, en tanto en cuanto se salvaran el honor y la integridad de España; pero que los Estados Unidos rechazan la inmisión del Papa en este asunto.

Dicen de Roma, además, que católicos influyentes de los Estados Unidos han telegrafado advirtiendo á la Santa Sede que la intervención pontificia podría paralizar el progreso del catolicismo en aquel país.

Afirmase que el Vaticano se ha propuesto contemporizar para ganar tiempo, que permita el desarrollo de las negociaciones entabladas, y llegar á un arreglo.

El *Journal des Debats* dice que el peligro de la situación estriba en los jingoes del Congreso americano.

Confía en que el Mensaje de Mac-Kinley estará escrito con espíritu pacífico, á fin de calmar la agitación; pues en caso contrario se arriesgaría hacer impotente la intervención del Papa para conjurar la tempestad que amenaza.

Continúan las visitas y ofrecimientos al ministro de Marina.

A primera hora de la tarde saludó al general Bermejo el vicealmirante Sr. Beránger.

El ilustre exministro se ofreció incondicionalmente al general Bermejo, manifestándole sus deseos de ser útil á la patria, en el caso de ser precisos sus servicios en la Armada ó cualquier otro puesto.

El ministro agradeció en extremo tan sinceras manifestaciones, del que realmente ha trabajado tanto en la organización de nuestra Marina.

También ha conferenciado con el general Bermejo el presidente de la sociedad de ferrocarriles de Andalucía, Sr. Page, propietario de las minas de Belmez, ofreciendo el concurso de aquéllas para la provisión de carbones para la Marina.

Dicha Compañía entregaría al ramo de Marina 2.000 toneladas de carbón y 100 más por día en lo sucesivo, y en caso de guerra hasta 150.000 toneladas.

El Sr. Page lo ha ofrecido gratuitamente en caso de guerra, así como cuantos servicios y personal tiene á sus órdenes la Compañía de ferrocarriles andaluces y las minas de Belmez.

El ministro dió las gracias al Sr. Page por su patriótico ofrecimiento, que en su día sería aceptado.

El general de la Armada Sr. Auñón, que llegó esta mañana de Cádiz, se ha presentado también al ministro.

Mañana se espera salga de Cartagena para Cádiz la fragata *Vitoria*.

El crucero de segunda, *Numancia*, quedará terminado y listo para prestar servicios antes de terminar el mes actual.

Mañana se espera salga de Tolón para España el acorazado de primera, *Pelayo*.

Dicho buque de guerra empleará dos días en el viaje.

Han sido destinados á Cuba los tenientes de navío D. Antonio Espinosa, D. Antonio Mezquida, D. Mariano González Manchón, D. Emilio Manjón, D. Diego Orejón y D. Rufino Eguino.

Ha salido de Cartagena el transporte *General Valdés* con un lanchón á remolque, en el que va uno de los cañones de grueso calibre que se está emplazando en las fortificaciones de Ceuta.

El cazatorpederos *Destructor* ha fondeado en Cádiz, sin novedad, procedente de Almería.

* *

El Gobierno ha dispuesto como medida de salvación, sin duda, que no se permita á los corresponsales de periódicos nacionales y extranjeros transmitir noticias relacionadas con las cuestiones de Gobierno que hoy embargan la atención de las gentes, pero empeño raro; los corresponsales de la prensa extranjera salvan su situación enviando á la frontera sus despachos y en provincias se enteran de cuanto ocurre por la prensa de Madrid.

El día de hoy ofrece mayor interés, si cabe, que el de ayer, con la diferencia de concentrarse la atención en lo que acontece en las altas esferas de la política y del Gobierno.

De esto se ha penetrado, sin duda, la gente de negocios, porque en la primera hora conocida la baja que acusa la Bolsa de Barcelona, con el tipo de 55,20 en el interior, los agentes no se han atrevido á operar en espera de que en uno ú otro sentido puede despejarse la cerrazón.

Pasan ignorados para muchos ciertos trabajos que, al ser conocidos, reflejan la extraordinaria preocupación que reina en los elementos directores de la política.

Fijase, en cambio, en lo que parece más inmediato y de mayor relieve, que es si hay ó no crisis; si unos ministros son partidarios de temperamentos más suaves y si otros se muestran intransigentes en puntos tan capi-

tales como el del armisticio, y no se advierte que el problema es más hondo.

Para muchos, podriamos decir que para todos los que no se preocupan de su interés personal de presente ó en el porvenir, es indudable que no se trata de una de esas crisis que afectan á un ministro, llámese como se quiera, ni tampoco se trata de tendencias dentro de una situación, si no de algo fundamental y de trascendencia, que requiere seria meditación y exige que se pongan al habla y presten ayuda todos los que representan fuerzas políticas dentro de la Monarquía.

En este camino ya se han dado algunos pasos, consideraremos como tan urgentes que no se ha esperado al regreso del Sr. Silvela, aun estando éste en Madrid antes de veinticuatro horas.

Resístese, sin embargo, á esta coparticipación en las responsabilidades el Sr. Sagasta, contrariando con ello á importantes amigos suyos; cree el jefe del Gobierno que todavía no ha llegado el momento de aceptar los ofrecimientos que se le han hecho por los conservadores, y esto revela que el Sr. Sagasta, encarnación de toda la política actual, no sólo por ser el jefe del Gobierno y del partido liberal, sino por haber dado su nombre á todo cuanto él ha hecho desde que aceptó el poder, ofreciendo á la Corona soluciones para los graves problemas del Estado, tiene aún confianza en vencer las dificultades enormes con que lucha.

En tal sentido dominará hoy la situación en el Consejo de ministros donde dicho sea en honor á la verdad no hay tanta distancia entre unos y otros ministros ni discrepancias tan radicales entre esos ministros á quienes se ha supuesto intransigentes en lo del armisticio y aquellos á quienes se atribuye el propósito de sacrificar sus personas y cartteras á una solución pacífica, sean los que quieran los términos en que se plantee.

* *

Según telegramas que se reciben de las islas Filipinas, la situación del archipiélago es muy grave.

Las noticias de la Península, los temores de un conflicto internacional y las supuestas amenazas de la escuadra yankee, que navega en la proximidad de las aguas de la colonia, tienen á la opinión aquella en un estado anormal de intranquilidad continua, que hace temer al gobernador general graves alteraciones de orden público.

Sobre todo en Manila la efervescencia de los elementos más radicales y simpatizadores con la pasada insurrección es tan grande y tan notada, que se han adoptado severas disposiciones, redoblando la vigilancia que sobre ellos ejerce el Gobierno.

Sobre todo, lo que ejerce más directa influencia sobre la agitación de Filipinas, es el estado de la insurrección cubana.

Continuamente llegan al Archipiélago noticias de procedencia filibustera dando cuenta de las cosas más estupendas y refiriendo victorias supuestas de los rebeldes, que al fin lograrán la independencia de Cuba por reconocimiento de la Metrópoli.

Tales patrañas alientan á los muchos insurrectos platónicos de las poblaciones y hacen creer á los pocos fanáticos que aún resisten en lo más intrincado de las sierras, que también ellos podrían conseguir, valiéndose de las circunstancias, lo que los cubanos pretenden en vano desde hace tres años.

Es esto tan cierto que el Gobierno ha recibido un telegrama de Filipinas, en el que se trata de un encuentro que muy cerca de Manila han tenido nuestras tropas con fuerzas indígenas.

Se habla de muchos muertos y heridos y de bastantes prisioneros que han sido llevados á Manila.

También se dice que han desertado muchos soldados indígenas de un batallón de volun-

* *

tarios insulares y que las deserciones aumentan considerablemente desde hace algún tiempo.

Tales hechos se atribuyen á la prisa con que se llevaron las negociaciones para la paz, olvidándose ó descuidando algunos detalles muy interesantes.

También la escasez de tropas peninsulares que se nota en todo el archipiélago contribuye á que en vez de decaer, aumente la intranquilidad, pues las tropas indígenas, por muy adictas que sean á España, no cuentan con la gran autoridad moral que sobre aquellas tribus tienen nuestros soldados.

En general las impresiones que comunican de Filipinas son muy pesimistas y el Gobierno, en vista de las noticias recibidas, tal vez acuerde el inmediato envío de algunos refuerzos.—A. M.

7 Abril 1898.

NOTICIAS

Los candidatos á la senaduría por esta provincia, cuya elección tendrá lugar hoy, son los Sres. D. Juan José Gasca y D. Francisco Santa Cruz, fusionista el primero y silvelista el último.

No tendrán oposición, según nuestras noticias, por lo tanto es seguro el triunfo de los dos, y la elección será tan tranquila como nutrida, habiendo concurrido mayor número de compromisarios que en anteriores elecciones.

—o—

Con gran solemnidad se han celebrado durante los días anteriores los oficios de Semana Santa. Los Sagrados de todos los templos se han visto muy visitados, y principalmente en nuestra catedral se han visto concurridísimos los *Misereres* del miércoles y jueves y los oficios de *Tinieblas*.

Las procesiones en dichos dos días se han efectuado con mucho orden y recogimiento, asistiendo las cofradías, capítulo eclesiástico, las autoridades y gran número de fieles. Tampoco faltó, para darles mayor esplendor, nuestra guarnición y la música de la Casa provincial.

La festividad de las *Siete palabras*, verificada en San Andrés el viernes por la tarde, hizo que se llenara aquel espacioso templo desde antes de principiarse la función, que fué solemne y se oyó con gran delectación la fluída y elocuente palabra del reputado orador sagrado, y querido paisano nuestro, D. Antonio Buj.

—o—

De un momento á otro se espera sea llamada á incorporarse al batallón, la compañía de cazadores que guarnece esta plaza.

Se dice que dicha fuerza irá á reforzar la guarnición de Canarias, para cuyo punto se han dirigido ya varios batallones, en previsión de que las hostilidades se rompan en breve.

Mucho celebraremos que los bizarros militares que hoy están entre nosotros, si marchan á defender la integridad de la Patria, vuelvan coronados de laureles y henchidos de satisfacción.

—o—

Hemos recibido la notable Memoria del Instituto de 2.^a enseñanza de esta capital, correspondiente al curso académico de 1896-97, debida á la correcta pluma del laborioso Secretario de dicho establecimiento, D. Miguel Atrián.

Damos las gracias por la atención de remitirnosla al dignísimo Director, D. Pedro Andrés Catalán.

—o—

El jueves último fueron puestos en libertad los jurados del partido de Valderrobres que entendieron la anterior semana en el juicio oral sobre estafa contra José Rodríguez Hidalgo, antiguo empleado de la Delegación de Hacienda española en París.

El dignísimo Fiscal de esta Audiencia, creyendo había motivos suficientes para fundamentar una causa contra aquellos por cohecho, pasó la denuncia al Juzgado de Instrucción de esta capital, el cual, como medida preventiva decretó la detención de los jurados y la del procesado absuelto Rodríguez Hidalgo, que ya se encuentra nuevamente preso en estas cárceles de partido.

Somos amantes de la sagrada institución del Jurado por encarnar en nuestros ideales democráticos, pero hemos de confesar paladinamente que no la queremos bartardeada, hasta el extremo de que la constituyan elementos sin cultura, muchos de ellos que ni siquiera saben firmar ni apenas conciben la alta misión que la ley les confía. Si entre estos nocivos elementos hay quien por sus obras desprestigia tan grandiosa institución, espúrguese y caiga sobre él toda clase de responsabilidades, reforzándose el Jurado con personal idóneo, algo ilustrado y de conciencia recta, para que no prevalezcan agiotajes indignos que repugnan á toda conciencia honrada.

No sabemos los fundamentos en que se basa el proceso incoado contra los jurados de Valderrobres, por ser un secreto las diligencias del sumario, pero estaremos al tanto de lo que de él resulte, confiando entre tanto que quedarán depurados los hechos que se persiguen.

—o—

Hoy á las diez de la mañana se reunirá en sesión ordinaria la Junta directiva de la Asociación de Maestros de esta provincia, para despachar los asuntos pendientes que afectan á tan respetable clase.

—o—

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros distinguidos amigos, los Sres. D. Teófilo Gumez Jalón y D. Mariano Paraiso, ilustrados médicos militares que, procedentes de Zaragoza, han venido á esta capital encargados del reconocimiento de los mozos del actual reemplazo.

Sean bien venidos tan respetados facultativos, á quienes celebraremos tener largo tiempo entre nosotros.

—o—

Conforme se avencinan los sucesos llegan á Madrid patrióticos ofrecimientos que elevan el ánimo de los españoles.

Bilbao, Santander, Coruña, Sevilla, Valencia, Barcelona, en fin todas las provincias y pueblos de España han iniciado suscripciones que alcanzan cifras enormes para sufragar los gastos de la guerra.

Hay telegramas verdaderamente conmovedores. Quién individualmente ofrece sus cortas rentas y su vida, quien pide un puesto en las primeras expediciones militares para luchar por el honor de nuestro pabellón, y hay pueblos como el de Haro, el cual, unidos todos los mozos del mismo sin distinción de clases ni edades, hánse ofrecido al Gobierno para luchar contra los yankees.

El espectáculo no puede ser más consolador ni patriótico.

Teruel que tantas pruebas tiene dadas de patriotismo y desinterés en casos análogos no debe permanecer indiferente, y confiamos que como siempre responderá á coadyuvar á aminorar las desgracias de nuestra infortunada Patria. Al efecto podía ponerse en práctica la oportuna idea que inicia en su último número nuestro querido colega *El Republicano*, de que sea nuestro digno Gober-

nador civil el principalmente llamado á convocar para objeto tan sagrado á todos los elementos pudientes y fuerzas vivas del país, con la seguridad de que tendría gran éxito tan patriótico pensamiento.

Por nuestra parte unimos nuestra voz á la del querido colega, y desde luego le felicitamos por su espontánea y noble iniciativa.

—o—

Según las noticias de última hora se acentúan las versiones favorables á evitar la guerra.

El Papa y las grandes potencias confían conjurar el conflicto.

Idénticas impresiones reflejan los despachos de Washington.

Un telegrama dice que Mac-Kinley ha recibido un extenso despacho del embajador en Madrid Woodford.

Añaden que en vista de este telegrama es probable que tampoco presente el lunes el Mensaje á las Cámaras.

El gobierno, á pesar de que las cosas cambiaron durante las últimas horas, activa los preparativos belicosos para la salida de los acorazados «Colón» é «Infanta María Teresa», que irán en breve á completar la flotilla.

A estos barcos le seguirán otros correos con rumbo á América.

Se dice que en el Consejo de anteayer se acordó dar contestación al telegrama del Vaticano presentado en el Consejo por el Nuncio.

En la contestación se cree que el gobierno accede á la proposición del Papa.

Un ministro ha dicho que las impresiones no son tan malas como los días anteriores.

M. PARAISO

ENFERMEDADES SECRETAS

Y CIRUJÍA GENERAL

Consultas de diez y media á doce todos los días.

Santa María, 1, principal.

SE vende una casa en el barrio de San Julián, junto á la ermita y señalada con el número 62.

Informarán en esta Redacción.

VENTA DE UNA FÁBRICA Y MOLINO

Se vende una fábrica destinada al cardado é hilado de lanas, y un molino de dos piedras, todo unido, situada en el término de Rubielos de Mora, distante solo dos kilómetros de dicha villa.

Para tratar dirigirse á Teodoro Cortés en Rubielos de Mora.

COMPRA

En la calle de la Democracia, de esta ciudad, se desea comprar una casa que reúna buenas condiciones para habitarla. Ofertas en la administración de este periódico.

IMP. DE ZARZOSO.

ANUNCIOS

RELOJERIA Y PLATERIA



DE
INOCENCIO MIGUEL
39, MERCADO, 39
Teruel.

Ventas al contado
con grandes rebajas
de precios.

Un completo y va-
riado surtido de re-
lojería de bolsillo y
pared, caprichosos
despertadores.

Garantía un año.

Gran taller de re-
paraciones, por difi-
ciles que sean, he-
chas con la mayor

precisión respondiendo en todo tiempo de su
perfección.

No olvidarse.—Mercado, 39

LOS GRANDES REMEDIOS

DEL DOCTOR AUDET

PILDORAS ANTISEPTICAS.—Curan
la tisis pulmonar y los catarros crónicos del
pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modi-
fican la expectoración y abren el apetito.—
10 pesetas caja.

ANTINERVIOSO HOWARD.—Tónico
del sistema nervioso. Cura los vértigos, ma-
reos, insomnios, histerismo, hipocandria, neu-
rastenia, toda debilidad, falta de memoria y
resolución.—4 pesetas.

PARA CURAR EL ESTOMAGO.—El
Estomacal Maître cura las dispepsias ácidas.
El Estomacal Robin las dispepsias por falta
de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

PARA CURAR EL OIDO.—El Aceite
Neubert cura las dolencias leves del oído, de-
sobstruye el conducto disolviendo el ceru-
men y hace más sensible el oído a las vibra-
ciones de la voz.—4 pesetas.

PARA CURAR EL REUMATISMO.—
Contra el dolor que caracteriza el ataque de
reuma ó gota. Píldoras antirreumáticas Au-
det, que quitan el dolor en breves horas. Pa-
ra curar la diátesis reumática tómese Anti-
reumático Reysser.—10 y 4 pesetas.

VENEREO Y SIFILIS.—Contra la ble-
norrágica (gota militar, etc.), tómese el An-
tiblenorrágico Ivel. Contra la sífilis el Anti-
sifilítico Cowper.—4 pesetas.

IMPOTENCIA.—El Fluido Vital, Gotas
Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Se-
rriallo. (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el
grupo de los grandes remedios para robuste-
cer las partes genitales debilitadas por abu-
sos ó vejez. Está dispendiosamente compro-
bada su eficacia por el éxito constante de
muchos años.

HERPES.—Todas sus manifestaciones se
curan con el Antiherpético Glouer.—4 pesetas.

HIDROCARBUROS DEL DR. AUDET.—
Con aspirar solamente sus aromas se curan
los resfriados y catarros leves, el dengue y
la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Consultas por correspondencia, prospectos
y noticias al Dr. Audet, Beneficencia, 2, Ga-
binate principal, Madrid. Venta en Teruel,
Bayo y demás buenas boticas de la capital y
provincia.

LAS CALATRAVAS

Los exquisitos chocolates marca *Las Calatras*
en paquete de medio kilo con 20 por-
ciones ó tazas completas y precio desde una
peseta paquete se hallan de venta en los prin-
cipales ultramarinos y confiterías. Exija el
público la verdadera marca de *Las Calatra-
vas*.

Para pedidos y condiciones al por mayor
dirigirse al representante en Aragón: Calle
Casto Alvarez, 25, 2.º, Zaragoza.

NO EQUIVOCARSE!

Los chocolates que se han expendido en la
calle de la Democracia, número 16, á nombre
de Antonio Gómez, han sido elaborados y
dirigidos por FILOMENO GÓMEZ, que se
ha establecido en la misma calle, patio del
número 17, ofreciendo al público en general,
y á sus parroquianos en particular, las mis-
mas clases de chocolates en mejores condi-
ciones.

Chocolates sin adulterar legítimos de cacao,
azúcar y canela, dando 100 pesetas á quien
pruebe lo contrario.

Libra de 360 gramos, clase 1.ª, 1'60 pesetas.

Id. > id. > > 2.ª, 1'40 >

Chocolates compuestos de cacao, azúcar, ca-
nela almendra y harina.

Libra de 360 gramos, clase 1.ª, 1'50 pesetas.

Id. > id. > > 2.ª, 1'30 >

Id. > id. > > 3.ª, 1'10 >

NOTA. Cada libra de chocolate estará
empaquetado con su etiqueta correspondien-
te para dirigirse á FILOMENO GÓMEZ

AL PÚBLICO

Superioridad en chocolates á brazo de An-
tonio Gómez, calle de la Democracia, núme-
ro 16, donde encontrará el público y su nu-
merosa clientela de los mejores géneros y
económicos precios.

Antonio Gómez, Democracia, 16.

[LA DULCE ALIANZA]

Confitería, Repostería y Cerería de Miguel
Blesa, Mercado, número 1 Teruel

En este establecimiento hay un abundan-
te y variado surtido de géneros pertenecien-
tes á las citadas industrias de clases supe-
riores; así como en galletas, vinos, cognacs y
aguardientes anisados de acreditadas mar-
cas, á precios muy ventajosos. Almendra molida superior. Nieblas para
turrone de varios tamaños. M. A.

Manos ó rodillos de piedra para moler cho-
colate á brazo de diferentes medidas, á pre-
cios económicos.

ATÚN DE ZORRA

Se ha recibido muy superior en el estable-
cimiento de Pedro Muñoz, calle Nueva, nú-
mero 7, á 2 pesetas kilo. Bacalao de primera
á 35 céntimos libra y 12 pesetas arroba; acei-
te á 46 céntimos libra.

SASTRERIA DE JUAN ANDRÉS

MERCADO, 24

Acaba de recibirse un inmenso surtido de
géneros de alta novedad en patenes, vicu-
ñas, jergas y cortes de pantalón de las me-
jores fábricas; ricos paños para capas, que se
confeccionan á elección y medida, desde 25
pesetas una.

Hay de venta también merinos dobles de
8 á 9 palmos de ancho para los señores ecle-
siásticos. Trajes para niños á 8 pesetas, dan-
do un trozo del mismo género para cuando
se rompan.

PLAZA DEL MERCADO, 24.

FÁBRICA DE JABONES Y ALMACEN DE ACEITE

Francisco Calvo

Carretera de Zaragoza, término de Concul
(Teruel)

Jabón 1.ª. Arroba 10 pesetas.
Aceite, clase extra. 13'50 id.

La Harina lacteada Nestlé está reco-
mendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS
AUTORIDADES MÉDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas
generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

15 diplomas de honor HARINA LACTEADA NESTLÉ 18 medallas de ORO

La Harina lacteada Nestlé contiene la mejor leche de los Alpes Suizos.

La Harina lacteada Nestlé es de muy facil digestión.

La Harina lacteada Nestlé evita los vómitos y diarrea.

La Harina lacteada Nestlé facilita el destete y la dentición.

La Harina lacteada Nestlé la toman con gusto los niños.

La Harina lacteada Nestlé es de una preparación facil y rápida.

La Harina lacteada Nestlé reemplaza ventajosamente le leche materna cuando esta es deficiente.

La Harina lacteada Nestlé es sobre todo de un gran valor durante los calores del verano cuando los niños son acometidos de enfermedades intestinales.

De venta en las Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

Para pedidos, dirigirse á la señora vinda de Rafael Romero

de Jerez de la frontera, único agente en toda España